

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Simpulan**

Setelah dilakukan asuhan kebidanan pada balita dengan keterlambatan bicara dan bahasa pada An. A Usia 48 bulan 2 hari dengan keterlambatan bicara dan bahasa, maka penulis dapat mengambil kesimpulan, yaitu : Didapatkan hasil keluhan utama yang dialami, yaitu anak belum bisa menyebutkan nama lengkapnya dan menguasai sebanyak 20 kosa kata dari 40-50 kosa kata, sehingga perkembangan anak tidak sesuai dengan usianya. Dari pemeriksaan menggunakan Denver II ditemukan hasil Balita belum bisa menyebutkan nama lengkapnya, balita belum mengenal nama-nama hewan, dan balita belum bisa menguasai 40-50 kosa kata.

Pada langkah interpretasi data diperoleh diagnose kebidanan yaitu An. A usia 48 bulan 2 hari dengan keterlambatan bicara dan bahasa. Masalah yang timbul adalah tingkat pendidikan Ibu balita, dan minimnya pengetahuan ibu tentang pola asuh terhadap stimulasi anaknya. Anak akan mengalami keterlambatan bicara dan bahasa karena kurangnya stimulasi yang diberikan.

Rencana asuhan kebidanan yang akan dilakukan pada An. A adalah mengajarkan ibu untuk pola asuh anak untuk mengizinkan anaknya bermain bersama teman sebayanya, memberikan stimulasi seperti oral motor dan massage, sehingga perkembangan bicara dan bahasa dan dalam kosa kata anak dapat menguasai 40-50 kosa kata dengan artikulasi jelas dan sesuai dengan usianya. Pelaksanaan yang dilakukan adalah melakukan kunjungan rumah sebanyak 4x dan dicatat dalam catatan perkembangan dimulai dari tanggal 07

Maret 2023 sampai dengan 11 April 2023. Pada kunjungan rumah, dilakukan stimulasi *oral motor exercise* (gerak lidah), stimulasi meniup bala diatas jalur tarck, stimulasi pernafasan, stimulasi *massage* pada pipi, mengajarkan anak memahami 40-50 kosa kata dari 20 kosa kata yang sudah balita kuasai, serta edukasi tentang pola asuh anak. Evaluasi asuhan kebidanan pada balita yang telah dilakukan di dapatkan hasil pemeriksaan balita dengan aspek bicara dan bahasanya di katakan normal.

Simpulan yang di peroleh dari asuan kebidanan yang dilakukan selama 5 minggu dengan hasil pemantauan terhadap An. A terjadi peningkatan perkembangan pada aspek perkembangan bicara dan bahasa. Maka saran yang diberikan yaitu menganjurkan kepada ibu untuk tetap melakukan pemantauan dan stimulasi yang sudah diajarkan serta rutin keposyandu untuk memeriksa pertumbuhan dan perkembangan anak.

## **B. Saran**

### **1. Bagi Orang Tua**

Diharapkan orang tua dapat meneruskan stimulasi, dan disarankan untuk orang tua, keluarga membawa anak kefasilitas kesehatan untuk dilakukan pemeriksaan pertumbuhan dan perkembangan dengan rutin atau bila ada keluhan.

### **2. Bagi Bidan Umaroh, A.Md., Keb**

Dijadikan salah satu alternatif untuk memantau dan memberikan Asuhan Kebidanan dengan deteksi dini tumbuh kembang pada balita dengan keterlambatan pada aspek bicara dan bahasa.

### **3. Bagi Institusi Pendidikan Prodi D3Kebidanan Metro**

Diharapkan Perpustakaan Prodi Kebidanan Metro dapat menambah buku sebagai bahan bacaan mengenai stimulasi deteksi dini dan tumbuh kembang anak khususnya perkembangan bicara dan bahasa meragukan.

### **4. Bagi Penulis**

Sebagai bahan pembelajaran supaya terpapar dengan asuhan kebidanan dapat menerapkannya sesuai dengan masalah-masalah yang dihadapi.